

# La Provincia

Sr. Director de LA VOZ DE ALICANTE.

Muy señor mío: Espero de su notoria bondad la inserción de esta sencilla reseña de las fiestas del Santísimo Cristo de la Paz en el pueblo de San Juan de Alicante, por lo que le estará agradecido y reconocido su atento y seguro servidor,

Q. B. S. M.,

José Moreno.

Novelda 5 Septiembre 1907.

Las fiestas del Santo Cristo de la Paz en la mencionada población han resulta-

do brillantes y suntuosas, como era de esperar de la religiosidad y entusiasmo de todo el vecindario por tan veneranda Sagrada Imagen.

El muy digno señor alcalde, el señor juez municipal y demás señores de la comisión de festejos no omitieron medio ni sacrificio alguno para conseguir el brillante resultado de las mismas.

Al efecto, contrataron la notable banda y orquesta de Monóvar, dirigida por el competente profesor D. Juan Amo. Mucho y bueno esperábamos de ésta; pero el resultado ha sobrepujado á nuestras fundadas esperanzas. En una música de pueblo, como vulgarmente se dice, no cabe más gusto, más precisión y mejor discreción. Las obras que ejecutó la orquesta, que fueron dos misas, la solemne de Prado y la de Camaño, resultaron inmejorables, haciendo uso de sus excelentes voces, un tenor de Alicante; D. Luis Amorós, de Monóvar; D. José Yoderque, presbítero de San Juan y D. José Pérez, de Novelda.

Todos los señores que componen la citada banda y orquesta, dejaron gratísimos recuerdos en la referida villa por su buen comportamiento, que les granjearon las simpatías de todo el vecindario mereciendo, por lo tanto, todas aquellas consideraciones, á que se habían hecho acreedores.

Los fuegos artificiales y demás números de la fiesta resultaron también del agrado de todo el público.

Las funciones religiosas resultaron magníficas y muy solemnes, como la gran procesión, á la que asistió la mayor parte de aquel vecindario; y las misas oficiadas por la notable Orquesta de Monóvar, no siendo el templo capaz para contener tan numeroso y selecto público.

Siento no poseer una pluma mejor cortada para reseñar dignamente la hermosura y grandeza de los panegíricos ó discursos que se pronunciaron en las tres misas solemnes.

El panegírico del día primero de fiesta estuvo á cargo del M. I. señor canónigo magistral de Orihuela D. Francisco Iniesta, que con su fácil y elocuente palabra entusiasmó al numeroso público de San Juan y alicatinos.

En el segundo día la oración sagrada fué pronunciada por el M. I. canónigo magistral de Segorbe, que merecidamente goza de grande y general reputación

palabra el señor cura de San Vicente, pero un incidente desgraciado lo impidió y hallándose aún en el pueblo el señor magistral de Orihuela, recurrieron á él para que se dignara suplir al nombrado señor cura de San Vicente, accediendo gustosamente, á pesar de ser la tarde de la víspera en que debía de verificarlo dicha señor cura.

Aprovechamos esta oportuna ocasión para manifestar á los que tan injustamente dudan ó niegan, por espíritu sectario, la gran ciencia que el Clero Católico español ha ostentado en todos los tiempos y circunstancias, en los diferentes ramos del saber humano. A no ser así, á no existir hoy también Sacerdotes católicos tan ilustrados, como el Sr. Iniesta ¿cómo es posible que, sin preparación alguna por falta de tiempo material, pronunciara un discurso tan colosal, que si el del primer día fué una verdadera filigrana, aún lo fué más el del tercero?

Sentimos herir la modestia de tan digno señor Canónigo, pero el deber de justicia de decir siempre la verdad y de tributar un justo homenaje á la virtud y á la ciencia, nos la impone.

Felicitamos y damos nuestra enhorabuena á todos los que con su cooperación han contribuido al realce y esplendor de las fiestas al Santísimo Cristo de la Paz en el pueblo de San Juan de Alicante.

## VALENCIANAS Y VALENTINAS

Se inauguró el curso y con este motivo invadieron la población las masas escolares. La apertura ha tenido lugar en los centros docentes de esta capital, con la solemnidad de costumbre.

Celebró el santo sacrificio de la Misa en la capilla de esta Universidad, el Dr. D. Rafael Oliver.

Pronunció el discurso de apertura el docto catedrático de esta facultad de Derecho Dr. D. Juan Antonio Bernabé y Herrero. El discurso no ha podido ser más hermoso ni de más actualidad. Se titula «La cuestión agraria en España» y ea él, lleno de grandes verdades y de profundos conceptos, ha de nostrado al Sr. Bernabé—como ha dicho un colega local—que ha estudiado el problema agrario no solo en las soledades de su despacho, sino en el escenario donde se desarrolla. Entre sus escogidos párrafos, no me resisto á copiar este que si gué «Que se oiga y se sepa en las esferas del poder y de la intelectualidad á